

LA COLMENA OBRERA

ORGANO DE LA FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS DE BADALONA

IV EPOCA nº 2

JUNIO

1976

SUMARIO

- Editorial pag. 1 y 2
Colaboración pag.2
Información Orgánica.Sindicatos, pag.5
Información Orgánica-Federación Local pag. 7
Barrios, pag.9
Algo sobre el timo del puerto de Badalona, pag.10
Textos clásicos del Anarco-Sindicalismo.Rudolf Rocker pag. 11.
Noticias.

~~Noticias~~

EDITORIAL

La que fué Organización más importante de España, la C.N.T., se reaviva.

El que fué el periódico obrero más importante de Badalona, LA COLMENA OBRERA, vuelve.

Organización y Prensa confederal estuvieron íntimamente ligadas a los acontecimientos que en nuestra vieja Bétulo se desarrollaron así como en los que actualmente se vienen produciendo.

No debe ignorarse que desde tiempo inmemorial se intentó desviar, desfigurar y engañar al Movimiento Obrero.

El Estado, bajo cualquier forma de disfraz, fuese monárquico, dictatorial, republicano, democrata, etc., siempre ha procurado desviar a los trabajadores de su derecho natural, el derecho de ser hombres libres, el derecho de autogobernarse, el de emanciparse totalmente, en una palabra.

Una de las formas de manejo que utiliza el Estado es la información. De sobras sabemos que bajo su protección ella está en manos de una élite de privilegiados que la utilizan (prensa, radio, televisión) para informarnos de lo que QUIEREN y COMO LO QUIEREN.

El principio de que "la emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los propios trabajadores, o no será" cobra su real dimensión al ser aplicada a la información; en una palabra, O LOS TRABAJADORES NOS INFORMAMOS A NOSOTROS MISMOS o ellos NO NOS INFORMARAN.

Es importantísimo, pues, que "LA COLMENA OBRERA" rompa el círculo infernal de la Prensa capitalista, que es igual a deformación y, asimismo, información dirigida a favorecer a tal o cual partido.

La "COLMENA OBRERA", en su nueva etapa, pretende llegar a ser el órgano de expresión, sin tapujos, con lenguaje claro, definir la actual problemática desde el punto de vista auténticamente obrero, sin mediatizaciones, sin coy

~~Noticias~~

EDITORIAL (Continuación)

tapisas o manipulaciones de intereses ajenos a los nuestros como trabajadores.

El éxito o fracaso en satisfacer tal necesidad depende que a partir de esta nueva etapa todos los compañeros colaboremos en enriquecer sus páginas con la CRITICA, la aportación económica y con la información veraz, que haga de esta Revista algo que los trabajadores puedan utilizar para su orientación en la lucha para conseguir encauzar sus anhelos de mejorar su suerte y orientarse convenientemente para lograr su manumisión de la explotación de que todos somos objeto.

COLABORACION

Postfacio a la Anarquía

Es una prueba de que la verdad implícita del ANARQUISMO no pertenece a nadie y cada cual puede sacar provecho de ella.

Escuetamente, sin tapujos, el Anarquismo como doctrina, no margina a nadie, en buenos y en malos; ahonda más allá del mero personalismo, encontrándose en la fuerza moral del hombre de todos los tiempos que no quiere permanecer alienado.

Resurge como Ave Fenix tras las violentas represiones de que son objeto los pueblos para endulzar al individuo en su esclavitud, murmurándole, no cantos de sirena sino humano consuelo. ¡El individuo no debe cuentas a la Sociedad por sus actos, en cuanto estos no se refieren a los intereses de ninguna otra persona, sino a sí mismo!

Razón, educación, responsabilidad y, sobre todo, conocimiento de sí mismo, esa es la doctrina ácrata, tachada, insultada, secuestrada tras las fauces autoritarias, sale al paso, no obstante, con el vigor natural que da el conocimiento intuitivo de la realidad viva para lanzar su ideario, que crea un carácter rico, espontáneo, multilateral, sin temores, libre y sin embargo racional y dirigido por uno mismo.

Así, cuales sean tus pensamientos habituales, tal será el carácter de tu alma, así la ANARQUIA se dignifica porque su constante quehacer es fraguar una Sociedad sin explotados ni explotadores, donde la Libertad encuentre por fin su morada.

No somos bucaneros que asaltamos la tranquilidad de los ciudadanos; somos y seremos siempre HUMANOS y por ello no violaremos la dignidad de la HUMANIDAD EN NUESTRA PERSONA.

Pensamiento, Voluntad, Solidaridad, Amor, Libertad, he ahí la ANARQUIA.

Francisco

La tortura del Estado

No hay vicio más denigrante y nefasto para el hombre que la opresión física o moral por otro individuo, o grupo "legalmente constituido", contra el primero.

Si el poder engendra todos los males para la Humanidad, el abuso del Poder y de la Autoridad, conlleva la plasmación diabólica en el hombre, acarreando ello la espiral del resentimiento y de la violencia, que únicamente sólo se puede resolver con la desaparición del oprimido o del opresor.

La tortura que siempre se ha usado para proteger y favorecer los intereses de unas minorías dominantes, que en otros tiempos implicaba una medida de ejemplaridad y prevención, ha pasado a ser hoy en día el placer número uno de un grupo de degenerados equizofrénicos que en cubren sus sádicos juegos bajo la cobertura de unas leyes grotescas e incongruentes.

Ya no es el interés supuesto de una protección a la comunidad lo que les mueve a rea-

(pasa a la página siguiente)

lizar sus monstruosas prácticas, sino un placer sádico digno de ser tratado en un sanatorio.

No es una afirmación gratuita lo que decimos, sino que nos consta la existencia de torturadores profesionales, que bajo la tapadera de funcionarios o guardianes del "orden público", eyaculan, "se corren" cuando están practicando su satánico trabajo de atormentar a otro ser humano.

Junto a estos anormales están también los torturadores profesionales, mucho más conocidos públicamente de lo que parece, que descargan su violencia sobre cualquier persona que no comulgue totalmente o en parte con el sistema imperante y que pida justicia o propicie reivindicaciones no incluidas en los programas de actuación "política" de las minorías dominantes.

Lástima nos dan los que premunidos de una inmunidad garantizada por las altas esferas de gobierno, relamiéndose en la inoble tarea de servir a "su" Estado, alteran la pacífica convivencia en la Libertad y el apoyo mutuo de los seres humanos.

El endurecimiento en el trato físico y moral que están recibiendo los últimos detenidos, se ha accentuado de una manera incongruente, lo que nos hace sospechar que los cuerpos de represión están entrando en una etapa de enajenación, locura o paranoia alucinante, no teniendo nada que envidiar a la siniestra Gestapo de la época del nazismo, de pésima memoria.

Olvidan los fieles siervos del Poder que todavía no se ha descubierto, ni es posible que se descubra, una técnica eficaz para borrar del cerebro de los hombres el afán de llegar a gozar plenamente de la máxima libertad, de una libertad auténtica, pacífica y creadora de gozosa convivencia.

No está en nuestro ánimo hacer peticiones de clemencia puesto que sabemos de sobras que no la concederán. No obstante seguimos creyendo que la única manera de conquistar a la Libertad es luchar para conseguirla; las plañideras no llevan a ninguna parte...

LA COLMENA OBRERA, como portavoz de la libertad y de los martirizados inutilmente, denuncia esas prácticas denigrantes y advierte que todo tiene su fin, que la represión y la práctica de la tortura no lleva a otro resultado que a la represalia. Aquello de que "a cada puerco le llega su San Martín" debería servir de elemento de saludable reflexión.

Iberión

El Sindicalismo y su proyección revolucionaria

El gobierno o dominio de las minorías sobre los pueblos, sobre las sociedades civilizadas, tan solo se entiende por la pertinaz estulticia del resto de la humanidad.

Si la historia, como nos vienen explicando los libros de texto, es un continuo hacer y deshacer, un inacabable ir y volver, un empezar siempre de nuevo, guerra y destrucción, nos corresponderá analizar bien responsablemente si la especie humana debiera de una vez y para siempre desenvolverse por su propio y libre albedrío, o en contra bajo el signo negativo de una jerarquización que la dirija y someta.

Si biológica y sociológicamente hallamos las raíces que determinan que por nuestro origen el desarrollo del hombre es progresivo, entonces no hay duda que debemos luchar constantemente para que el humanismo más significativo sea la meta de sus aspiraciones y objetividades.

No quisiéramos desviarnos de nuestro objetivo principal: el demostrar que la razón histórica de la clase trabajadora es conseguir su propia emancipación mediante su esfuerzo, y que la misma es irreversible.

El imperio y continuidad del sistema económico capitalista, con base en la libre iniciativa y como resultado el lucro personal, es producto del clima ambiente creado y propagado durante decenios hasta conseguir una mentalización burguesa en las propias costumbres de la Sociedad, factor corruptor ese del cual una parte importante de la misma clase obrera es hoy la propia víctima sin saberlo.

(continúa en la página siguiente)

Y se ha demostrado, que por mimetismo tan solo, se producen situaciones ambientales que se traslucen al ámbito educativo, y que precisan ser traumatizados para que puedan producirse las mutaciones que humanamente son exigibles y necesarias.

No hay duda de que la riqueza de los pueblos se origina en su capacidad laboral, que es el producto de su trabajo. El trabajo, por tanto, la producción, es la fuente que suministra todo el poder de la misma humanidad.

Si fuéramos como una gran familia, si estuviéramos estructurados en orden a nuestra propia etimología, el producto de este trabajo, el esfuerzo mancomunado de todos, su beneficio, debiera revertir proporcionalmente en todos cuantos hubiéramos participado; tal esfuerzo es inegable que recae sobre las espaldas de los trabajadores en exclusiva.

Las desigualdades económicas, el escalón largo y condicionado de unas clases numerosas, y clasificadas según su poder adquisitivo, produce el desequilibrio material y moral que origina las injusticias con las cuales el sistema capitalista determina e impone su "ley", su ley apoyada por la sinrazón de la fuerza.

Si de verdad estamos interesados en hallar el camino que debe conducirnos a la verdadera emancipación, deberemos aportar, todos, a la causa común, un tanto por ciento de sacrificio personal, también colectivo, por cuanto nuestro acierto radica en aplicar el pragmatismo sobre las ideas básicas del Movimiento Obrero.

La participación, la autogestión, conceptos ya desarrollados por los colectivistas de antaño, y puestos en práctica en nuestro país a raíz de la guerra civil, no son precisamente modismos nacidos a capricho de un oportunismo político, sino que surgidos como consecuencia de las luchas sociales y por la presión del mundo obrero organizado, y demostrativo, en este caso, de que el hombre debe ser el SISTEMA, y que como tal, ES FIN Y NO MEDIO.

Nos conviene, por tanto, prodigar en toda su extensión la historia de la lucha social, sus orígenes y sus consecuencias y, por encima de todo, su profunda dimensión.

En este caso, el Sindicalismo tiene vigencia a través de sus propias definiciones, y lo que hemos venido en llamar "acción directa", demuestra cómo el Sindicalismo se halla preparado para la práctica administrativa del quehacer del pueblo.

En consecuencia, y siempre según nuestro prisma, el Sindicalismo Revolucionario debe entenderse, debemos configurarlo, como empresa abierta al porvenir de todos los trabajadores, de todo orden, dándole la mayor amplitud posible, dándole un sentido pragmático en todos los hechos reales de la vida.

No tan sólo el Sindicalismo debe dedicarse a intervenir en los problemas concretos del trabajo, de las relaciones laborales, sino que debe opinar, interferir, en todos los aspectos de la vida de la comunidad a que pertenecemos.

La educación y la formación intelectual, la conseguida a través de muchos años de lucha, se destila, como gota a gota, aún sin querer, y en nuestras acciones, en nuestros procedimientos, en nuestra forma de vida, es seguro que vamos sembrando el camino de nuestra propia savia doctrinal.

Es indudable, pues, que obrando en tal sentido, nuestra misión histórica, la de conseguir hallar la objetividad de nuestro Movimiento Obrero será lograda y con ello la eficacia en los resultados revolucionarios.

H e c t o r

#####

Sindicato de Banca

Basándonos en el hecho que la clase capitalista explota a todos sin excepción, sostenemos que los trabajadores manuales e intelectuales tienen las mismas necesidades de emancipación sobre el capital, argumentando que sólo la solidaridad practicada sin tapujos entre todos los explotados puede dar la puntilla a la burguesía actualmente detentando el poder económico y otros poderes no menos alienantes.

La lucha sostenida por los trabajadores de Banca en el mes de diciembre de 1975 hasta bien entrado febrero del año en curso, puso de manifiesto el espíritu combativo de los bancarios.

Teniendo en cuenta las perspectivas de la lucha pasada, pasamos a examinar, pese al tiempo transcurrido, la lucha sostenida en Banca.

Nuestra plataforma reivindicativa, negociada a través de la Comisión gestora nacional, democráticamente elegida en las asambleas, puso de relieve el ignorar completamente los cauces no representativos a la U.T.T. y su cobertura, la C.N.S.

La plataforma impulsada por la base, puso de manifiesto la necesidad no sólo de luchar por el aumento económico (3000 ptas. lineales), sino que aparecieran motivaciones humanas, a saber: que los despidos por cuestiones políticas y sindicales fueran declaradas improcedentes.

Tras una oleada de paros parciales, desembocamos en el paro total, que duró una semana, volviendo al trabajo con descuentos de las horas no trabajadas, despidos, amenazas, etc. sin haber conseguido nada de nuestra plataforma.

La Comisión gestora nacional, sin haber conseguido siquiera entablar diálogo con los empresarios, no consiguió nada tampoco, lo que viene a demostrar que el mal radica en la estructura jerárquica de la Sociedad capitalista, que impide que los trabajadores negocien sus asuntos directamente y sin intermediarios.

Así y todo, demostramos, con nuestra actitud, (paros, asambleas, manifestaciones en la calle) que los trabajadores de Banca estamos al nivel de combatividad exigida hoy para luchar contra los topes salariales impuestos por el Gobierno del llamado "post-franquismo".

Sindicato de Industria Textil, Vestir y sus Anexos

En Abril y Mayo, los trabajadores del Textil de la región, especialmente de la Sección del Ramo de Agua y de los del Vestir, empezaron las primeras concentraciones masivas seguidas de un paro de una semana, angustiados por una situación insostenible de explotación y vejámenes, ya tradicionales en nuestros medios. La Patronal de la Industria no accede a establecer nuestras justas peticiones de salario mínimo mensual de 15.000 ptas., aumento lineal de 3000 y vacaciones pagadas de 30 días al año, así como otros incrementos.

La ferocidad de los patronos no tiene límites y, en ningún caso, quieren ver mermados sus fabulosos negocios y consiguientes beneficios, cuyos márgenes oscilan entre el 40 por % y el 70 ídem, que se pueden registrar como los más altos del mercado nacional, siendo el empresariado del Textil, del Ramo de Agua y del Ramo del Vestir uno de los principales inversores en el sector de la Construcción, con lo que multiplican sus exorbitantes dividendos realizados con la explotación despiadada de los trabajadores que tienen la desgracia de tener que ir a ganarse el pan en esas Empresas y ser pagados por sus empresarios, fiel ejemplo de chupa-sangre proletaria.

Este Sindicato Textil, Vestir y sus Anexos de Badalona se solidariza con toda la lucha que los trabajadores del Sector han sostenido, en la que muchos camaradas nuestros han sufrido las consecuencias de la represión autoritaria y las represalias de sus explotadores.

Pero este Sindicato, de larga historia de lucha en la localidad, juntamente con los restantes Sindicatos Textiles de la Región, pone en guardia a la Patronal sobre las graves respo-

(sigue en la página siguiente)

sabilidades en que incurre al proceder a "reestructuraciones tecnológicas" (masivos despidos de empresas poco rentables por incapacidad, pagando los platos rotos la hacienda pública y el esquilmado contribuyente, para poder allegar magras pensiones a los "liquidados"), despidos y cierres arbitrarios por causa de paros o huelga, que son un ataque descarado al derecho de defensa del trabajador. Que vaya midiendo las consecuencias de lo que decimos y de lo que nos callamos por falta de espacio.

Desde luego, la situación en el Textil, en la Confección, en el Ramo de Agua, en las empresas que operan en fibras diversas, en las que tratan los desperdicios y las fibras de recuperación, son insostenibles. De momento paramos. Volveremos a la carga informativa, pero mientras tanto los trabajadores de la Industria deben despegarse de la C.N.S. pues en ella se pierde el tiempo. Los compañeros del Textil deben comprender que el llamado "sindicato" vertical está en trance de "liquidación", y que deben estar organizados a partir de ahora. Os esperamos.

Sindicato de Industria de la Metalurgia

A todos los compañeros metalúrgicos de la Ciudad: ¡Salud!

Tras muchos años de represión y de clandestinidad, otra vez emergemos a la luz pública. Las estructuras sindicales creadas por el régimen franquista se desmoronan cual castillo de naipes y como consecuencia de la lucha del pueblo en todos los terrenos, harto de sufrir humillaciones y atropellos en su cuerpo durante 38 largos años.

El inmovilismo revanchista, unido a la propia acción explotadora del capitalismo, consiguió el enclaustramiento de la clase obrera desde 1939, privándola de toda acción reivindicativa, tanto en sus libertades fundamentales como el poder hacer frente a la constante extorsión en nuestros salarios por la burguesía en general y de la metalurgia en particular, pilón básico esta última, del régimen personificado en la Dictadura del extinto general Franco.

Compañeros metalúrgicos: Por una Sociedad autogestionaria a todos los niveles (en lo Comunal, en lo Rural, en la Industria y en los Servicios), con una Democracia de Acción Directa, dentro de la práctica del federalismo y en un marco confederal nacional, para ser respetado y escuchado al mismo tiempo que dueños de nuestra soberana voluntad, ingresemos a nuestro auténtico Sindicato Metalúrgico (no hay otro y éste sin condicionantes de ninguna especie que los que nosotros acordemos).

¡Afiliate a la Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.) de España!
 ¡¡Viva la Libertad!!

La Junta Provisional

Desde últimos de Abril los trabajadores de "MOTOR IBERICA", de Barcelona están en huelga lo que toda la clase obrera reivindica en España, piden los compañeros de esta Empresa, el aumento lineal de 4000 ptas, no a los despidos, etc. Ante esta lucha obrera, la Patronal responde como es su costumbre, con despidos y pidiendo la ayuda de la fuerza pública para que les ayude a desarrollar el sistema de explotación capitalista. No sólo hay más de 1.800 familias sin pan, debido a los despidos, sino que las fuerzas del orden se dedican a golpear y reprimir todo intento de manifestarse. Los asesinos de la ultra-derecha se dedican a quemar coches de los compañeros huelguistas y apalean sin contemplación a los obreros más concientes que trabajan en dicha empresa.

Ante estos hechos salvajes e indignos de una nación llamada civilizada, la clase obrera, el pueblo en general, no debemos soportar tales atropellos, ni mirar sólo desde un lado. Nuestro deber, camaradas confederales, es la solidaridad con nuestros hermanos de clase; nuestro deber de proletarios es ayudar a los huelguistas de "MOTOR IBERICA" y condenar el aparato represivo que pretende aplastarlos. La C.N.T. está con ellos y con todos los que luchan por su emancipación. Nuestra propuesta es ¡SOLIDARIDAD CON MOTOR IBERICA! ¡¡UNIDAD DE TODOS LOS TRABAJADORES CONTRA LA REPRESION!! ¡¡HAGAMOS RECOLECTAS PARA ELLOS!! ¡¡MANIFESTEMOS NUESTRA REPULSA ANTE LA RESPUESTA DE LA PATRONAL!! ¡¡NO A LA EXPLOTACION DEL HOMBRE POR EL HOMBRE!!

¡¡VIVA EL COMUNISMO LIBERTARIO!!!

F.L. de Badalona de la CNT.

Acto de afirmación anarco-sindicalista

El viernes día 11 de Junio de 1976, a las diez de la noche y en el local del Círculo Católico de Badalona, patrocinado por "Cine Club Studio", se celebró una Conferencia-Coloquio sobre el tema: "Sindicalismo. Alternativa para la transformación social".

No hay duda que se imponía un contacto visceral, más o menos oficial, entre los hombres de la Confederación Nacional del Trabajo y el mundo del trabajo de nuestra localidad, pues aún cuando en otras ocasiones habíase celebrado actos para airear nuestros problemas, esta vez se trataba de una toma de contacto de nuestro Movimiento ante nuestro propio pueblo.

Con el local completamente lleno, con una composición extraordinariamente juvenil y unos deseos incontenibles de participación, las líneas generales del predicado del anarco-sindicalismo, representado por la Organización obrera C.N.T., fueron puestas de manifiesto a través de las intervenciones de los compañeros que presidían el acto y de quienes también participaron mediante la forma de coloquio.

El grado de sensibilidad que se opera en todos los niveles, se puso de manifiesto por las múltiples intervenciones de una juventud ávida en saber y conocer, la participación, la misma incidencia en los debates, de quien fuera, no demostraron otra cosa que los planteamientos del Sindicalismo revolucionario llevan consigo un raigambre doctrinal que se encarna en el espíritu de la clase trabajadora enmarcada por nuestra Organización.

Por nuestra parte nos sentimos sumamente satisfechos del carácter positivo del acto. Los debates a punta de polémica, de controversia, al mismo calor puesto en defensa de una opinión, no demostraron otra cosa sino que el grado de capacidad, del sentimiento puramente revolucionario, con cuyos atributos se perfiló con síntesis de rotundidad, la concepción transformativa del anarco-sindicalismo, cuya objetividad se cifra en sus formas federalistas, y mediante el Sindicato como instrumento operativo, para la lucha de clases y la aniquilación de la sociedad capitalista.

Quienes en todo caso han extraído del acto consecuencias negativas, y las quieren transformar en "oportunistas" observaciones para desmerecer el verdadero significado de la reunión, deberemos manifestarles que no se hallan en situación moral ni ética para erigirse en defensores de una causa comunitaria, por cuanto si después de casi 40 años de bocas cerradas, no tenemos la virtud, la honradez y la sinceridad de debatir nuestros problemas e inquietudes con plena libertad, con luz y taquígrafos, como antaño se decía, no seremos capaces de hallar las soluciones que nuestro pueblo desea y necesita.

Conocemos la historia y nuestra memoria se halla felizmente en perfecta función analítica, con lo que queremos significar que no estamos dispuestos a tolerar erróneas interpretaciones, y si en cambio manifestamos públicamente y en alta voz, que en el terreno de la lucha en bien del pueblo, en beneficio de todo un pueblo, quien sea que se llame partidario y amante de la libertad, nos encontrará a los hombres de la C.N.T., a los hombres del Sindicalismo revolucionario, del Anarco-sindicalismo, dispuestos como una punta de lanza para proyectarnos hacia el objetivo por el cual hemos sacrificado toda una existencia.

Sirvan estas modestas líneas para testimoniar a todos cuantos acudieron al acto, nuestro agradecimiento y a la vez significarles que la conducta de los hombres de la C.N.T. que ella se halla enmarcada en la más pura ética revolucionaria.

Así escribimos nuestra historia y así pensamos continuar escribiéndola



Compañeros: Exijamos la libertad de todos los encarcelados. Impongamos su libertad. Son muchos, la mayoría libertarios, que se hallan presos y nadie habla de ellos. Todo el mundo trata de ignorarlos, pero la C.N.T. está aquí y al igual que reivindica a sus 300.000 muertos, lo hace con sus muchos encarcelados; y de todos los presos de España, Ferrando Carballo, de la C.N.T. es el que más años lleva en la cárcel. 25 ha pasado privado de libertad entre

(sigue en la página siguiente)

varias condenas. ¡Y todavía le quedan 18 años por cumplir! El compañero Carballo acaba de quedarse sordo, según noticias recibidas recientemente. Está destrozado físicamente. Debemos tenerle en cuenta en todos nuestros actos públicos y manifestaciones. Se debe intensificar la propaganda. Es un crimen infame el que se está cometiendo con nuestro compañero. De la llamada oposición al régimen, ¿quien habla de él? Seguramente no la llamada "Coordinadora Democrática", cuyos integrantes sólo les preocupa la libertad de Calvo Serer y de García Trevijano. Los oprimidos y martirizados libertarios pudriéndose en los presidios, a estos nadie se acuerda de ellos y menos del obrero anarquista Carballo. Como libertarios y anarcosindicalistas tenemos el deber moral de exigir la libertad de todos los presos políticos y sociales. Es un deber de conciencia airear masivamente el calvario del compañero Carballo.

!!DEBEMOS HACER TODO LO POSIBLE, Y MAS, PARA SALVARLE DE LA MUERTE!!

LA VOZ DE LOS BARRIOS

Badalona, exceptuando el "centrisimo" casco urbano, está en paños menores. En urbanismo como en equipamientos destinados al servicio público, se puede decir que nuestra ciudad está abandonada de la mano de los hombres, si por hombres traducimos por "concejales"...

La urbanización que algunos dicen estar planificada "anarquicamente", utilizando la expresión del diccionario de la "Real", que deliberadamente miente sobre la definición "anarquía", se puede decir que más bien lo está en función del "desordenamiento estatal".

Es bien evidente que al Estado le importa un pepino si la mayoría de los habitantes tienen que vivir en esas mal llamadas "urbanizaciones" en condiciones infrahumanas. Al Estado y a sus servidores, lo que les importa es la parte de beneficios que el pobre ciudadano, sin otros medios que el producto de su labor diaria, le pueda aportar a sus arcas de monstruo insaciable. Como es de suponer, la mayoría de los Barrios badaloneses, por su condición de almacenamiento de proletarios, poco pueden aportar en bienes crematísticos con lo que se explica perfectamente el porqué se nos tiene completamente abandonados.

Sin embargo, estamos convencidos que nadie nos discutirá que nuestros Barrios han servido para que proliferaran a costa de ellos una nube de "promotores", sabandijas del mercado negro de la especulación en la compra y venta de terrenos, que se han enriquecido durante esos casi cuarenta años de "paz" y de miseria, mitigada gracias a poder sacar un palmo de lengua trabajando horas y más horas hasta casi reventar y hacer frente a los pagos y compromisos contraídos si queríamos tener un mal refugio para guarecer nuestros fatigados huesos. Especuladores salidos de las filas de aquellos que han propugnado una España de "proyección en lo universal y reserva de inmarcesibles valores espirituales", especímenes estos con fuertes cuentas corrientes en banca y con la nariz puesta en otros estupendos negocios a cuesta de la humana miseria.

En nuestras calles el asfalto brilla por su ausencia y en donde lo hay es de mala calidad, deficiente conservación o nula ídem, implicando en infinidad de casos y a la caída de fuertes lluvias, el que se tenga que alquilar una barca, llamar a los bomberos o limpiar las calles por una brigadilla municipal, con todas las consiguientes molestias y dificultades para el sufrido vecindario. Y si abordamos en que condiciones se hallan nuestros famosos alcantarillados, permanentemente obstruidos, podremos sacar las lógicas consecuencias de una desastrosa gestión de los que administran los servicios públicos de esta más que milenaria ciudad de Badalona.

Los Barrios más afectados, y en peores condiciones, son los de San Roque, La Salud, Sistralls, Sant Cristó, Llefia y Bufalá, y en situación casi parecida, el resto de los Barrios periféricos de la ciudad.

Si exceptuamos las calles más al centro de la ciudad, como por ejemplo la calle del Mar (un día con el nombre de Prat de la Riba) en donde se ubican el "Excmo." Ayuntamiento, el Sindicato Vertical (casi ya "tumbado"), los mejores Bancos de la localidad, la basura de la "Jefatura Local del Movimiento", así como los mejores comercios en manos de las más pudien-

Barrios

tes familias de los negocios locales, con excelentes infiltraciones en el aparato burocrático administrativo local y en otros lugares todavía de más influencia, el resto de Badalona es una pura desgracia, una desgracia en manos de unas camarillas de desaprensivos enquistados en los lugares de decisión y administración, que hacen que una población bordeando los 200.000 habitantes, con una enorme mayoría de asalariados y trabajadores autónomos, sea una pura cloaca, algo parecido a un lastimoso aduar africano. En ningún lugar de nuestro país se da un tal espectáculo del "apartheid" sur-africano como en nuestra Ciudad, otro tiempo más "pobre" pero menos sucia y mal cuidada que en el presente.

Faltan comunicaciones eficientes, mercados, ambulatorios, dispensarios de urgencia, un Hospital que no sea una caja de cerillas como el actual, guarderías, escuelas, centros sociales y deportivos, zonas verdes y parques para que la chiquillada pueda jugar y no destruya lo poco que existe; falta una acción eminentemente educadora de los maestros y maestras para que sus alumnos empiecen a comprender desde su temprana edad que es la LIBERTAD y en donde empieza la de uno y termina con la del vecino. El maestro tiene una enorme responsabilidad en la formación del futuro ciudadano, por bien que no dudamos que algunos de ellos ya trabajan en tal sentido. Por vivir en una ciudad de vida activa la degradación masiva de su contenido comunal es más que alarmante y todo debido a la bastarda estructuración a que hemos estado sometidos, años y años, por la burocracia con ífulas de "técnica", creada por el régimen franquista, apoyada y ayudada por la lacayuna participación de unos cuantos autóctonos, vergüenza y ludibrio de los honrados badaloneses obligados a soportarlos.

Ya en el pasado—no todo el monte fue orégano—un importante grupo de ciudadanos intentaron enfrentarse con uno de los problemas más vivos del país (como aún, por nuestra desgracia): la falta de escuelas. Para conocimiento de quien lo ignore, diremos que existe un ya viejo Barrio en Badalona, creado a trancas y barrancas en el curso de la inmigración masiva de los años 1914-1926. Un buen día se concertaron unos cuantos, se trazaron planes y se convocó una masiva asamblea de los padres de familia del Barrio. En ella se acordó el pago de una determinada cantidad semanal cada uno de los asistentes, se alquiló un local medio derruido y patio aferente, se crearon varios equipos y los domingos y horas libres, construyeron dos amplias naves, con todos los medios docentes necesarios, se contrataron a dos maestros y un auxiliar y allí se dieron clases para los hijos de los promotores y de los que desearan acogerse a los beneficios de la obra cultural por el Barrio y para el Barrio. Se impartió una enseñanza completamente racionalista y libre de toda clase de tabús alienantes y estúpidos. Esa Escuela libre funcionó desde 1931 a 1939. El final de la guerra contra la clase obrera aparejó su destrucción, confiscándose sus bienes y cubriéndose la infamia dándose clases todavía unos años—no muchos—pero bajo otros presupuestos, otras directivas descoliantes del triunfo del fascismo en España. La tarea de destrucción inicial la llevó a cabo una institución de marcada influencia religiosa, cuyo nombre nos abstenemos de señalar, con lo que se demostró el odio que se tenía a todo lo que se les escapaba de las manos antes de que todos "ellos" provocaran la horrible tragedia que costó a este país miles y miles de víctimas, especialmente y mayormente del campo proletario. Una página, de las muchas existentes de la historia de las luchas sociales de esta localidad que pueda que un día desenterremos.

Aquello fué un exponente de lo que pueden hacer los trabajadores y los ciudadanos libres cuando se saben poner de acuerdo en la participación, sin "tontos-vivos", sin "líderes" de percal mojado que nos dirijan o nos envenenen el cerebro con doctrinas totalitarias, incluso con la etiqueta "democrática", o del color que sean. Aun hoy existen las ruinas de aquella labor abnegada de unos hombres que luchaban a cada instante para liberarse de la ignorancia y de los que los esclavizaban; luchaban en lo inmediato y luego lucharon con las armas en la mano para no ser aplastados y así poder mantener toda una serie de labores autogestivas empezadas mucho antes de aquella vil y maldita guerra contra nosotros.

Existen inómeros testimonios de toda una época, en donde el ser revolucionario era no pactar con los enemigos de clase; en donde no existían otras "plataformas" que el logro

vientes partidarios. El mismo Saint Just, que pronunció las palabras que voy a reproducir, figuró como el más calificado sostenedor de la dictadura: "El más importante de los deberes del legislador consiste en extraer del cerebro del hombre sus propios pensamientos y enseñarle a pensar dentro del cuadro de los hombres de Estado".

Los primeros socialistas franceses evolucionaron partiendo de los presupuestos establecidos por los Jacobinos y se impregnaron, con toda lógica, de tales conceptos. Cuando Babeuf creó su conjuración llamada "los iguales", pensaba conducir a Francia hacia el comunismo agrario por la dictadura de un gobierno revolucionario. El movimiento babuvista ulterior, con Barbés y Blanqui, mantuvo los mismos principios. Marx y Engels tomaron tal idea de los babuvistas. Dentro de tal sentido, aquellos desarrollaron la idea de la "Dictadura del Proletariado" en el MANIFIESTO COMUNISTA. Pero, después del levantamiento de la Comuna de París, en 1871, Marx mantuvo otra opinión. Admiró el hecho trascendente de la Comuna puesto que ella había destruido el Estado parásito. Con toda evidencia, tal visión posterior estaba en contradicción con la expresada en el "Manifiesto Comunista". Ella obligó a Bakunin ascribir, y con razón, lo que os voy a repetir: "La impresión del levantamiento de la Comuna ha sido tan extraordinario y potente que los marxistas mismos, cuyas ideas han sido trastocadas, se han vistos obligados a saludar expresivamente tal acontecimiento; pero han hecho más: contradiciendo sus convicciones más íntimas, han acaparado el programa y las finalidades de la Comuna. Ello a sido una tergiversación de verdaderos bufones, pero obligados, ya que si no lo hacen, habrían sido atacados y abandonados por todos. Tal es la fuerza potente del hecho que ha desarrollado dicha revolución en todo el mundo"

Pero Marx vio también, en la explosión de la Comuna, un ejemplo de la "Dictadura del Proletariado". Tuvo, en épocas diferentes, dos opiniones distintas sobre tal cuestión. Dentro del "Manifiesto Comunista" veía la "Dictadura del Proletariado" por el establecimiento de un gobierno revolucionario fuertemente centralizado, que por medio de la represión, debería llevar a cabo el Socialismo. Pero en su libro "La guerra civil en Francia", Marx veía dentro de la "destrucción del Estado parásito" por la Comuna, la gran significación de aquel movimiento.

Para nosotros, anarco-sindicalistas alemanes, la cuestión es clara: si se entiende por "Dictadura del Proletariado" nada más que la toma del poder del Estado por un Partido—no importa cual—y la Dictadura es aquí la de un Partido, pero no de UNA CLASE, nosotros somos unos enemigos irreductibles de esta pretendida Dictadura, y por la pura y simple razón que nosotros somos adversarios del Estado. Pero si se entiende por tal idea la expresión de la voluntad del Proletariado, a la hora de su victoria, la de dictar a las clases poseedoras el fin de sus privilegios y poner en manos de los trabajadores el control de las funciones sociales, nosotros, anarco-sindicalistas convencidos, no tenemos nada a objetar contra una tal dictadura; es más, la deseamos de todo corazón".

De "Prinzipienerklärung des Syndicalismus" Rudolf Rocker

DE LA ANARQUIA Y DEL ORDEN

"No hay problema al cual, durante los últimos treinta años haya prestado mayor consideración este de la guerra y la paz. Ha sido una obsesión de mi generación. Ninguno como este conduce tan inevitablemente al Anarquismo. La paz es anarquía. El gobierno es fuerza; la fuerza es represión y la represión conduce a la reacción o a la psicosis del poder, que a su vez envuelve al individuo en la destrucción y a las naciones en la guerra. La guerra existirá mientras exista el Estado. Sólo una Sociedad anarquista puede brindar las condiciones económicas, éticas y psicológicas en las cuales es posible el resurgimiento de una mentalidad pacífica. Luchamos porque estamos cargados de cadenas, porque vivimos en una situación de esclavitud económica y de inhibición moral. Mientras esas cadenas no se rompan, el deseo de crear no obtendrá el triunfo final sobre el deseo de destruir. Debemos estar en paz con nosotros mismos antes de estar en paz unos con otros.

Herbert Read

NOTICIAS, COMUNICADOS

Es necesario satisfacer el importe del sello confederal. Nuestra Organización sólo dispone de los ingresos por cotización. Existen los presos y los perseguidos por represalias laborales u otras causas, a los que hay que socorrer, y ya se está haciendo en la medida de los ingresos. También a los familiares debemos ayudarles, cuyo socorro es tan importante como ayudar a los primeros. En la medida que económicamente seamos autosuficientes, más podremos ampliar nuestras actividades y nuestra auto-información. No tenemos "amigos" que nos ayuden, ni dentro ni de fuera del país. Todo depende del esfuerzo de cada compañero. Estar al corriente de pago permitirá todo lo apuntado, y más; retrasarse es "enterrarse". Con ello dicho creemos que todos comprenderemos. El que "no sabe cómo hacerlo", con un poco de imaginación puede encontrar la "hucha". No decimos más ni creemos sea necesario decir lo que todo el mundo comprende.

El Comité de la Federación Local

Recordamos que un Pleno regional está compuesto de todas las FF.LL., previa consulta a los Sindicatos de esas F.F.L.L. de TODA LA REGION. Un Congreso Regional o Nacional no se puede convocar que no se acompañe los temas que a juicio de esos Comités crean oportuno, más los que cada Sindicato pueda sugerir. Terminado el plazo X, se convoca el Congreso, el que sea. En los Congresos no intervienen los Comités, salvo en el informe que deben dar de sus respectivas actuaciones. Son los Sindicatos con sus acuerdos de base que deliberan y acuerdan lo que creen lo mejor. Sin tales reglas de juego, en la C.N.T. no tienen validez ninguna clase de disposición que antes un Pleno de F.F.L.L. o un Congreso no los haya refrendado. Lo recordamos.

LIBROS

Acaba de aparecer un libro de Jean François Revel, "La Tentation Totalitaire" (Ediciones Laffont, Paris). Parece que va a aparecer, o ya ha aparecido, en lengua castellana. Su autor es un sagaz observador de las contradicciones totalitarias, pero Revel combate al totalitarismo moscovita y apenas nos propone otra cosa que una "resaca acción social-demócrata" para solucionar las contradicciones de la Sociedad de la fuerza, ya capitalista o "socialista". Nosotros la solución no la vemos en unos u otros de los sistemas económicos y de relaciones humanas en pugna. Revel combate muy bien las contradicciones del socialismo estatal totalitario, pero no tiene ni la mentalidad ni el espíritu necesario para poder escaparse de los dos absurdos condicionantes, "liberalismo"-totalitarismo"...

Pierre Daix (Ediciones "du Seuil", Paris) ha publicado el libro "LE SOCIALISME DU SILENCE". Daix descarna la historia del P.C. ruso durante esos últimos casi 60 años. A nosotros, anarcosindicalistas, no nos dice nada que ya no lo supiéramos. Con la "Revolución Desconocida" de Voline y "La Historia del Movimiento Magnovista", de Pedro Archinoff, en su día quedamos "fijos". Faltó lo de 1936-39 para acabar de redondearse nuestra convicción. No obstante, Daix nos muestra la "suite" después de la muerte de Lenin, en el que a uno se le pone la carne de gallina. Lo lamentable es que esos escritores nos digan todas esas cosas después de haber pasado por las horcas caudinas de una tal "creencia". Pierre Daix perteneció al P.C.F., del que salió él sabrá 'por qué. El "por qué" nosotros no tragamos nunca la píldora si lo sabemos... Orwell, Zamiatin, Kestler, Silone, Burnham, Ruth Fischers, para citar solamente a los principales, fueron fervientes comunistas, quizás no tanto el segundo de la lista, y con ellos miles y miles, que luego "abandonaron" de su servilismo. El mismo último payaso aparecido en la T.V.E., el ya millonario del "Archipiélago Goulag", si bien ha expresado su repudio y es testimonio de lo que sus ojos vieron y su carne sufrió, no ha saltado la valla y se ha quedado en el terreno de los "otros", que no provocan otra cosa que asco y desprecio, tanto como los otros amos del mundo.

Será curioso ver aquí, en este país de incautos, pero en realidad NO REVOLUCIONARIOS que deseen que la Sociedad no sea un estercolero como la actual, haciendo "cola" para entrar en el "Santuario", cómo salen, por qué salen y luego qué nos explican de su estancia en el mismo...
